



Oscar Eduardo Guillén Sánchez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Antropología medica II

PASIÓN POR EDUCAR

2°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 de junio del 2023

Oscar Eduardo
Guillén Sánchez

Reflexiones Sobre el triaxecto Salud - Padecimiento - enfermedad - atención Una mirada socioantropológica.

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre a elaborado diferentes conceptos sobre la salud, enfermedad, forma de aliviar las acciones para su prevención y fomento de la salud. La eficacia simbólica, de acuerdo a Levi - Strauss, elude radicalmente apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de composición simbólica; en este caso se refiere a lo fundamental, estructurales de la cura chamánica, que él interpretar como la cura por la palabra. La concepción ontológica considera al enfermo como un hombre al que le ha penetrado o se le ha quitado algo. La enfermedad es entonces una entidad con existencia independiente capaz de provocar un mal. La visión antropológica, como la de Levi - Strauss, señala que la enfermedad al comprender, hace algo más que

Oscar Guillén.

Antropología, Ciencia y Otro Conocimiento. Reflexión sobre el Sujeto y sus Conceptualización.

La antropología norteamericana Sherry Ortner (2006) endia como descripción densa - la riqueza, exhaustiva y detallada que debiera de tener un relato etnográfico. La dimensión moral ha sido un componente central en los relatos sobre la diferencia humana en algunas antropologías y antropólogos ha desarrollado durante los últimos años. D. Adrade (1995) identifica la genesis de este modelo moral en las ideas de Jeremy Bentham ofreció la identificación de símbolos que el gobierno utiliza para la mitificación. En el México post-revolucionario la dominación se basó en la posibilidad de integrar regiones o sectores sociales al Estado Nacional por la fuerza o el consenso, formas diversas de autocorrecimiento y autoafirmación trataron de ser hegemónicas, fundamentalmente por el mestizaje cultural.

Oscar Guillén

Enfermeabilidad.

Fundamentar es una actividad necesaria para el esclarecimiento de las concepciones, de las ideas y las creencias en las que vive el ser humano. El cristianismo como misteriosa y salvífica, se requiere formular, preservar y aclarar aquellas visiones antropológicas vigentes que posibilitan una comprensión adecuada del dolor y sufrimiento con el fin de que no se reduzca o dualice la realidad humana. Sin una visión antropológica no se podrá significar de modo íntegro el sufrimiento humano, la persona que instala su proyecto cristiano en el mundo debe de apropiarse de todos las realidades consagradas en su existencia debe de transitar de un en mí a un mí para luego, lo en mí haciéndose mí se pueda transformar en entrega. Solo así, la enfermedad se vivirá desde un testimonio cristiano que resultara a la imagen de Dios. El mismo Pedro Lain reconoce la importancia de lo fenomenológico dentro del estudio psicopatológico de la experiencia morbosa y leve. En la enfermedad como sistema que la fenomenología puede ser un buen

Medicina Tradicional Ayurveda Oscar Guillén.

La medicina Ayurvedica es definida como un sistema que comprende la totalidad de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de un individuo. Una de las características que permite entenderlo como un fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas y económicas que influyen en el padecimiento de una enfermedad, Ayu en sánscrito significa "vida" y Veda "conocimiento". Y como es sabido, los Vedas, de acuerdo con Cassileth, puede ser definido como himno, enseñanzas o meditaciones. La ayurvedica, en tanto otro sistema médico trata también de dar significado a la experiencia de sufrir, ya sea el caso de que el individuo este enfermo o moriendo. Trawick (1992), siguiendo a Lévi - Strauss menciona que el significado de esta experiencia nunca es directamente entendido o completamente resuelto y está mar bren en presado en patroner que responden a una a ticolación simbólica. Este sistema médico concibe que el funcionamiento

REFERENCIAS:

Morelos-Altamirano, L. (26 de enero del 2006). *Reflexión sobre el trayecto de salud-Enfermedad-Atención: Una mirada antropológica medigraphia*, 63-70.

Carpintero, F.J. (Febrero 2014). *Antropología, Ciencia y otros conocimientos, reflexiones sobre el sujeto y conceptualizaciones*. Scielo.

Ockham, G.H. (Junio del 2021). *Pedro Laín Entralgo. Spropiación personal de la enfermedad, Aporte para la antropología Cristiana*. SOCIELO

Moreno Leguizamón, Carlos J. (2006). *SALUD ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA*. *Antidopa. Revista antropología y Arqueología*. (3), 91-121. Retrieved November 17, 2020.